

25 de Octubre de 2006

Universidad de Granada

La Provincia Diario de las Palmas

AÑADIR A FAVORITOS | PÁGINA DE INICIO | ELIJA EL TAMAÑO DE LETRA

www.la-provincia.com

LA PROVINCIA

DIARIO DE LAS PALMAS



Miércoles,
25 de octubre de 2006

Buscar

Edición ACTUALIZADA

- Portada
- Canarias
- Nacional
- Internacional
- Sociedad
- Cultura
- Ciencia y Tecnología
- Deportes
- Economía
- Galería de Imágenes
- Gran Canaria
- Lanzarote
- Fuerteventura
- Actualidad
- Sociedad
- Deportes

Edición IMPRESA

- Portada
- Titulares del día
- Imágenes del día

SECCIONES

- Opinión
- Las Palmas de G.C.
- Gran Canaria
- Lanzarote
- Fuerteventura
- Canarias
- Economía
- Nacional
- Internacional
- Sociedad y Futuro
- Culturas
- Deportes
- Sucesos

SERVICIOS

- El Tiempo
- Loterías y quinielas
- Farmacias
- Hemeroteca
- Registro
- Foros
- Televisión
- Atención al lector
- Agenda de enlaces
- RSS
- Tarifas de publicidad
- Zona agencias
- Páginas amarillas
- Páginas blancas
- Callejero
- Alojamientos
- Restaurantes

BLOGS

- Tecnología aplicada

CANALES

- Bolsa y Mercados
- Fútbol
- Tecnología

DOCUMENTOS

Culturas

ENTREVISTA CON ANUNCIADA COLÓN HISTORIADORA

‘Los misterios sobre Colón hacen olvidar a veces su trascendencia histórica’

Cira Morote Medina

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

- ¿Por qué cree que la figura de Cristóbal Colón sigue estando envuelta de misterios y polémicas?

- Colón es de los personajes de la Historia sobre los que existe más bibliografía. Quizá por lo que significó el viaje de 1492, muchos autores se dedicaron a su figura, ya desde que estaba vivo. Por eso, aunque hay períodos de menor bibliografía, como los siglos XVII y XVIII, a partir del cuarto centenario se ha editado un gran número de investigaciones sobre él. A pesar de ello, es cierto que existen muchas polémicas en torno al personaje, puede que porque se quiere conocer su trayectoria en todos sus detalles. Las incógnitas más destacadas son su lugar de nacimiento y dónde descansan sus restos.

- Sobre eso quería preguntarle, ¿cuál es el lugar de nacimiento más consensuado?

- La polémica y la falta de unanimidad sobre su origen se justifica porque el propio Colón no dijo en ningún documento su lugar de nacimiento. El único en el que afirma que ha nacido en Génova, no es de la época colombina y no está firmado por él. Eso ha motivado las dudas y el surgimiento de todo tipo de teorías que aseguran que es ibicenco, mallorquín, catalán o de Guadalajara. También se ha dicho que es portugués, que es corso, incluso, últimamente, se ha publicado un libro que dice que Colón es americano. Hay un proyecto de la **Universidad de Granada** para analizar el ADN de los que se llaman Colombo en Italia y los Colón en Cataluña para ver si tienen parentesco con los restos del hijo de Colón, que está enterrado en la catedral de Sevilla. Hasta que eso llegue, no hay ningún papel definitivo, pero su hijo Hernando, en su testamento, dice que su padre es genovés, y muchos contemporáneos suyos también creían que era de esa zona.

- ¿Y respecto a dónde está enterrado?

- Los resultados de los análisis de ADN que se han hecho de los restos de Colón que tenemos en la catedral de Sevilla, comparados con los de su hijo Hernando, son positivos. También los de su hermano menor, Diego, que está enterrado en la Cartuja. Parece ser que los restos que hay en Sevilla son de Colón, pero quedaría analizar los de la República Dominicana. Realmente, Colón viajó mucho después de su muerte. Falleció en Valladolid, a los tres años es trasladado a Sevilla, de ahí a Santo Domingo, luego a La Habana, y otra vez a Sevilla. Serán las pruebas de ADN las que aclaren las dudas, aunque en Santo Domingo no se han hecho.

- ¿Cree que toda esta leyenda ensombrece la trascendencia histórica del Descubrimiento?

- La verdad es que los investigadores que nos dedicamos al estudio de Colón tampoco estamos de acuerdo en muchos aspectos de su biografía. Por ejemplo, en lo que se refiere al período anterior a 1492, hay grandísimas lagunas. Eso hace que siempre sea una persona susceptible de que aparezcan nuevas hipótesis e interpretaciones sobre su vida. Quizá esto hace que, como usted dice, el detalle no nos deje ver la trascendencia histórica de sus actos. Es un poco lo que voy a hacer en mi ponencia, que intenta ser una línea general de la trayectoria de Colón desde su punto de vista, tanto en sus momentos de mayor éxito, como en las épocas de



Servicios

a veces su trascendencia histórica"&body=Consulta esta noticia en: [http%3A%2F%2Fwww.laprovincia.es%2Fsecciones%2Fnoticia.jsp%3FpNumEjemplar%3D1221%26pIdSeccion%3D15%26pIdNoticia%3D62862](http://www.laprovincia.es/secciones/noticia.jsp?numEjemplar=122126&idSeccion=1526&idNoticia=62862)

Enviar esta página

Imprimir esta página

Atención al lector

Anterior

Volver

Siguiente

Buscador



25 de Octubre de 2006	Universidad de Granada	La Provincia Diario de las Palmas	
<p>dificultades.</p> <p>- ¿Cómo era Colón en la intimidad?</p> <p>- Yo creo que tenía una personalidad muy fuerte, que se manifiesta en las cartas que escribe a sus hijos e, incluso, en las que dirige a los reyes. Por ejemplo, a la vuelta de su primer viaje, en 1493, sufre una tormenta por la que puede naufragar y les cuenta que siente pena por los hijos que dejaría huérfanos de haber muerto. Es curioso que expresa lo que siente su corazón, aunque no sea una misiva destinada a un familiar. Era una persona profundamente familiar, se apoyó mucho en sus hermanos. También, a su hijo mayor, le recalca que se ocupe de su hermano pequeño y que obedezca a sus tíos. Otra de sus características es su fuerza de voluntad, y, sobre todo, su condición de marino, sentía el mar como algo propio.</p> <p>.....</p>			